

AGOSTO 2023

TITULAR	NOTA	FUENTE
Empleados de Mejicanos denuncian más violaciones laborales	<p>Empleados de la alcaldía de Mejicanos denunciaron que, a pesar de haber pedido audiencias y soluciones para que, a actual alcaldesa interina, Mónica Cardona de Hernández, solucione los problemas de despido injustificado realizados por el alcalde Saúl Meléndez, estas no han sido planteadas por las nuevas autoridades. Según un miembro del Sindicato de Empleados y Trabajadores de la Alcaldía Municipal de Mejicanos (SETRAMME), quien prefirió permanecer en el anonimato por temor a represalias, afirmó que “la señora alcaldesa (interina) manifiesta que no tiene poder de decisión y que las personas de Casa Presidencial son las que están tomando las decisiones en la alcaldía. Le quitaron el poder a los concejales y al síndico municipal”.</p>	<p>LPG Pág.10 Martes 1 Agosto 2023</p>
Mujeres periodistas y libertad de expresión: retos por la igualdad de condiciones	<p>“El 50% de las encuestadas ha enfrentado la violencia en su lugar de trabajo, siendo la violencia psicológica laboral y económica las que más reciben las mujeres periodistas en el ejercicio de su profesión”, dijo Mónica Rodríguez, integrante de la Colectiva de Mujeres Periodistas, Comunicadoras y Trabajadoras de la Información (MPCTI), al compartir la encuesta realizada a periodistas y comunicadoras que trabajan en medios radiales, instituciones, prensa escrita, comunitarios, freelance y consultoras independientes. En el marco del Día Nacional del Periodista, la Colectiva de Mujeres Periodistas, Comunicadoras y Trabajadoras de la Información, ORMUSA y la Red Salvadoreña de Defensoras de Derechos Humanos, realizaron el Conversatorio “Condiciones Laborales de las Mujeres Periodistas: Realidades y Demandas”. Sobre el estudio, compartió que un 90% de las encuestadas dieron cuenta que conocieron a alguna colega que había enfrentado “algún tipo de violencia”, y de estas las más reiteradas fueron la violencia laboral, psicológica y sexual.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/mujeres-periodistas-y-libertad-de-expresion-retos-por-la-igualdad-de-condiciones/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Martes 1 Agosto 2023</p>
Alcaldía adeuda 4 meses de salarios	<p>Empleados de la alcaldía de Yoloaiquín, en el departamento de Morazán, denunciaron que la actual administración, presidida por José Fuentes, del partido Nuevas Ideas (NI), les adeuda cuatro meses de salarios. Un trabajador municipal, quien pidió reserva de identidad por temor a represalias, informó que la alcaldía les cancelaba sus sueldos con retraso de tres meses, pero que tras el paso de julio, la deuda incrementó a cuatro meses.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Alcaldia-de-Yoloaiquin-Morazan-adeuda-cuatro-meses-de-salarios-20230801-0093.html</p>	<p>LPG Pág.31 Miércoles 2 Agosto 2023</p>
Reclaman tres salarios a alcaldía	<p>Trabajadores de la alcaldía de Berlín, en Usulután, denunciaron que la actual administración, dirigida por Andrés Monterrosa, del partido Nuevas Ideas (NI), les adeuda tres meses de salarios. Los empleados aseguran que se acercaron a las autoridades municipales para preguntar por sus salarios correspondientes a mayo, junio y julio pasado, y que les manifestaron que la deuda incrementa por la falta del desembolso del Fondo para el Desarrollo Económico y Social de los Municipios (FODES) por parte del Gobierno.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Empleados-reclaman-tres-salarios-a-la-alcaldia-de-Berlin-Usulután-20230802-0074.html</p>	<p>LPG Pág.31 Jueves 3 Agosto 2023</p>
Sindicato denuncia más de 100 despidos en Alcaldía de Mejicanos	<p>El Sindicato de Empleados y Trabajadores de la Alcaldía de Mejicanos (SETRAMME) denunció al menos 187 despidos presuntamente injustificados, en su mayoría, de personas con enfermedades crónicas bajo la actual administración del partido Nuevas Ideas en dicha municipalidad. Los representantes del sindicato expusieron durante una entrevista en Radio YSUCA que en algunos casos los empleados fueron sometidos a evaluaciones de desempeño al regresar de una incapacidad para justificar “que es un mal trabajador” y confirmar su despido. Además, según el sindicato, en el caso de 16 empleados del área de desechos sólidos se les solicitó que renunciaran a su cargo para ser absorbidos por una empresa privada que ahora se encarga de la recolección de basura en el</p>	<p>EDH Pág.14 Sábado 5 Agosto 2023</p>

	<p>municipio; sin embargo, esto no se concretó y los trabajadores quedaron a la deriva.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/alcaldia-meicanos-despidos-trabajadores-enfermos/1080490/2023/</p>	
<p>Municipios de Oriente han recibido menos remesas en comparación con 2022</p>	<p>Las remesas que envían los salvadoreños en el exterior a sus familiares en el país han reflejado una desaceleración en su tasa de crecimiento en lo que va del año, algo que, según datos del BCR, significa que el ingreso sigue en aumento, aunque con un ritmo más lento que en años anteriores. En el primer semestre de 2023, el BCR registra un total de ingresos por remesas de hasta \$4,019.7 millones, un monto que refleja un aumento del 5.2% con respecto al mismo período de 2022, cuando se registraron hasta \$3,820.2 millones.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/municipios-de-oriente-han-recibido-menos-remesas-en-comparacion-2022/1081011/2023/</p>	<p>EDH Pág.20 Lunes 7 Agosto 2023</p>
<p>Los motores de la economía salvadoreña se van apagando, señala COLPROCE</p>	<p>El presidente del Colegio de Profesionales en Ciencias Económicas de El Salvador, COLPROCE, Óscar Cabrera, dijo que los motores de la economía salvadoreña se van apagando. Señala que hay una pérdida del poder adquisitivo de los hogares, de entre el 20% y el 30%. Es decir, han perdido la capacidad económica para adquirir bienes y servicios. Cabrera dijo que el alto costo de la Canasta Básica Urbana y Rural en El Salvador ha presentado un incremento de diciembre de 2019 a mayo de 2023, de \$47 en la zona urbana y \$44 en el área rural.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/08/los-motores-de-la-economia-salvadorena-se-van-apagando-senala-colproce/</p>	<p>YSUCA Martes 8 Agosto 2023</p>
<p>Personal de salud exige pago de las nocturnidades</p>	<p>Cinco gremiales de trabajadores sanitarios se concentraron en las afueras del Ministerio de Salud (MINSAL), ayer por la tarde, para exigir el pago retroactivo de nocturnidades que, afirmaron, se les adeudan desde hace ocho meses. "Nos han estado mintiendo, prometiéndonos el pago y nos han llevado hasta el mes de agosto diciéndonos: 'El siguiente mes', y ya nos cansamos", dijo Silvia Navarrete, del Sindicato de Trabajadores de la Salud (SITRASALUD). Según las gremiales, el retraso en el pago afecta al 80 % del personal del sistema público de salud.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Personal-de-salud-exige-pago-de-nocturnidades-20230808-0085.html</p>	<p>LPG Pág.4 Miércoles 9 Agosto 2023</p>
<p>Rumbo de la economía en El Salvador</p>	<p>Invitado: Dr. Óscar Cabrera, economista Escuche aquí:</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/08/rumbo-de-la-economia-en-el-salvador/</p>	<p>YSUCA Jueves 10 Agosto 2023</p>
<p>Reformarán decreto de retiro voluntario</p>	<p>Bases Magisteriales informó que el Ministerio de Hacienda solicitará a la Asamblea Legislativa reformar el decreto 739 de retiro voluntario de empleados públicos, con el fin de establecer el 1 de enero de 2024 como fecha de renuncia y ya no el 18 de noviembre estipulado en lineamientos publicados por la cartera de Estado. El cambio que solicitará Hacienda responde a negociaciones que sostuvo con sindicatos de docentes, quienes habían venido advirtiendo que la fecha efectiva de renuncia contemplada en los lineamientos los dejaba sin la mitad del salario de noviembre, el pago de diciembre, aguinaldo y un incentivo de \$117 establecido en la Ley de la Carrera Docente.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Hacienda-pedira-reforma-para-cambiar-fecha-de-retiro-voluntario-de-empleados-publicos-20230811-0017.html</p>	<p>LPG Pág.18 Sábado 12 Agosto 2023</p>
<p>Más de 22,000 mujeres asumieron la jefatura de hogar en 2022</p>	<p>Más de 22,000 mujeres asumieron la jefatura de sus familias en 2022, según la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) de ese año, elaborada por la estatal Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC), una dependencia del Banco Central de Reserva (BCR). La EHPM de 2022 contabilizó 1,984,825 hogares y el 39.1 % de ellos tenía una jefatura femenina. Es decir, las mujeres estaban al frente de 776,599 familias salvadoreñas. Al comparar esta cifra con los 754,155 que se reportaron en 2021, se concluye que el año pasado un total de 22,444 mujeres asumieron las riendas de sus hogares, indicó LPG Datos. Las familias con jefatura femenina son más comunes en la zona urbana y en particular en el Área Metropolitana de San Salvador (AMSS). En 2022, el 41.1 % de los hogares del área urbana tenía una mujer a la cabeza y ese porcentaje aumentó a 42.5 % en el caso del AMSS. En la zona rural, el 35.8 % de los hogares era liderado por una mujer.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Mas-de-22000-mujeres-asumieron-la-jefatura-de-hogar-en-2022-20230811-0085.html</p>	<p>LPG Pág.2 Domingo 13 Agosto 2023</p>
<p>Advierten riesgos por reformas a Ley de Zonas Francas para alimentos</p>	<p>La comisión de economía de la Asamblea Legislativa dictaminó, ayer, un pliego de reformas a la Ley de Zonas Francas, con la intención de aumentar la atracción de inversión extranjera, pero sin explicar cómo pretenden reducir los riesgos que la misma puede provocar en productores locales en lo relacionado al tema alimentos. Lo anterior es debido a que una de las modificaciones a la normativa es incorporar a las empresas que se dedican a la producción de alimentos como autorizadas para establecerse y funcionar en zonas francas, así como para recibir los beneficios de dicha normativa.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Advierten-riesgos-por-reforma-a-Ley-Zonas-Francas-para-alimentos-en-El-Salvador-20230814-0092.html</p>	<p>LPG Pág.6 Martes 15 Agosto 2023</p>

<p>Diputados aprueban reformas a Ley de Zonas Francas para fortalecer la inversión extranjera y generar más empleo</p>	<p>La Asamblea Legislativa aprobó varias enmiendas a la Ley de Zonas Francas Industriales y de Comercialización, con la cual se fortalecerá la inversión extranjera, fortalecerá el comercio y creará empleos mejor remunerados. Cuando se discutió en comisión la reforma, la ministra de Economía explicó que se tiene proyectado una inyección de alrededor de \$200 millones a corto plazo, lo que va a generar nuevas oportunidades de trabajo. Para el diputado William Soriano, el país tiene problemas de desempleo y cada año cientos de jóvenes se gradúan sin poder entrar al mercado laboral, por lo que hoy tendrán una mejor oportunidad de insertarse y obtener un trabajo.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/diputados-aprueban-reformas-a-lev-de-zonas-francas-para-fortalecer-la-inversion-extranjera-y-generar-mas-empleo/</p>	<p>La Página Martes 15 Agosto 2023</p>
<p>Economistas: País carece de la capacidad financiera para afrontar los efectos del Niño</p>	<p>El Salvador, y la mayoría de países de la región latinoamericana, están a merced de los efectos que podrían ocasionar los fenómenos climáticos actuales, y principalmente El Niño, en distintas áreas, tanto medioambientales como económicas. Una de las principales amenazas que representa esta disminución de las lluvias, y las consecuentes sequías en puntos determinados, es que los cultivos de granos básicos podrían verse directamente afectados, una realidad que, por lo menos en El Salvador, ya está siendo palpable para el sector agrícola, según información reciente.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/pais-carece-capacidad-afrontar-el-nino/1083097/2023/</p>	<p>EDH Pág.22 Miércoles 16 Agosto 2023</p>
<p>Asamblea aprueba incluir la producción de alimentos a ley de zonas francas</p>	<p>La Asamblea Legislativa aprobó con 74 votos las reformas a la Ley de Zonas Francas Industriales y de Comercialización, así como a la Ley de Servicios Internacionales, las cuales, según el oficialismo, permitirán un impulso económico en todo el país. Entre las principales modificaciones a la Ley de Zonas Francas, señaladas por la titular de Economía, María Luisa Hayem, están la incorporación de sectores incentivados, como acuicultura, alimentos y alimentos para animales. Entre estos alimentos se encuentran: las bebidas no alcohólicas, goma de mascar y cualquier otro producto o sustancia para elaborar o tratar alimentos, productos naturales o artificiales, procesados, semiprocados o no procesados destinado a la ingesta humana.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/asamblea-aprueba-incluir-la-produccion-de-alimentos-en-lev-de-zonas-francas#:~:text=La%20Asamblea%20Legislativa%20aprob%C3%B3%20con,econ%C3%B3mico%20en%20todo%20el%20pa%C3%ADs https://diario.elmundo.sv/politica/produccion-de-alimentos-sera-incluida-lev-de-zonas-francas-preven-inversion-de-200-millones</p>	<p>Diario Co Latino Pág.6 Diario El Mundo Miércoles 16 Agosto 2023</p>
<p>Crecimiento económico se desacelera en el segundo trimestre</p>	<p>La economía de El Salvador ha mostrado señales de desaceleración en el segundo trimestre de este año, de acuerdo con el seguimiento que realiza el Observatorio de Políticas Públicas de la Universidad Francisco Gavidia (UFG). En el primer trimestre de 2023, la economía salvadoreña solo creció un 0.8%. Dejando de lado la pandemia, este es el menor crecimiento trimestral desde el 0.4% registrado en el primer trimestre de 2016. El declive se observa desde el cuarto trimestre del 2021, cuando el PIB trimestral marcó un 5.6%, y a partir de ahí, ha ido en descenso cada tres meses, marcando un 1.3% al cierre del 2022.</p> <p>https://www.eleconomista.net/economia/Crecimiento-economico-en-El-Salvador-desacelera-en-el-segundo-trimestre-20230817-0001.html</p>	<p>El Economista Pág.22 Jueves 17 Agosto 2023</p>
<p>Exigen pago de salarios y bonos</p>	<p>Los sindicalistas colocaron pancartas en las instalaciones del edificio municipal con mensajes dirigidos al alcalde Orsy Moreno, del partido Nuevas Ideas, en las que calificaban de corrupta a la actual administración. Los trabajadores expresaron que el atraso de los salarios y la falta de bonos han sido una constante en la administración de Moreno.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Exigen-pago-de-salarios-y-bonos-20230817-0071.html</p>	<p>LPG Pág.38 Viernes 18 Agosto 2023</p>
<p>Partido Vamos propone otorgar ayuda económica a cuidadores de familiares</p>	<p>La diputada del partido Vamos, Claudia Ortiz, presentó este jueves una iniciativa de creación de “Ley de beneficio económico por el trabajo de cuidados”, con la que se pretende otorgar un apoyo económico para las personas que ejercen el cuidado de sus familiares en condición de dependencia sin recibir ninguna remuneración. El apoyo propuesto consiste en una transferencia económica mensual equivalente al 20 % del salario mínimo del sector comercio y servicios, que sería de \$73.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/vamos-presenta-iniciativa-de-ayuda-economica-para-personas-cuidadoras/1083531/2023/</p>	<p>EDH Pág.8 Viernes 18 Agosto 2023</p>
<p>Ley de Zonas Francas “es el tiro de gracia del sector agropecuario”, señala Treminio</p>	<p>El proyecto de reformas a la Ley de Zonas Francas presentado por la Asamblea Legislativa, con el objetivo de incrementar la inversión extranjera, puede tener repercusiones directas en los productores locales, advirtió el presidente de CAMPO. Luis Treminio. Con las modificaciones las empresas dedicadas a la producción de alimentos podrían funcionar como zonas francas y de esta forma recibir los mismos beneficios como la exención del Impuesto sobre la Renta, impuestos municipales y la transferencia de bienes raíces.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/ley-zonas-francas-tiro-gracia-agropecuario/1083453/2023/</p>	<p>EDH Pág.29 Viernes 18 Agosto 2023</p>
<p>Altos precios y el cambio climático generan crisis alimentaria en el país</p>	<p>Maribel Estrada ha llegado a hacer sus compras al Mercado Central de San Salvador con la esperanza de comprar los alimentos para la quincena. Frijoles, arroz, pollo, azúcar y verduras son algunos de los productos que anda buscando y para lo que le alcanza el dinero. Así como Maribel muchos compradores ajustan sus presupuestos haciendo prioridades en las compras debido al alto costo de</p>	<p>EDH Pág.4 y 5 Domingo 20 Agosto 2023</p>

	<p>los precios en la canasta básica.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/escasez-de-alimentos-crisis-alimentaria-inseguridad-canasta-basica-precios/1084099/2023/</p>	
<p>Las remesas subieron \$49.6 millones en julio</p>	<p>El envío de remesas familiares a El Salvador cerró con \$691.2 millones en julio, unos \$49.6 millones (7.7%) más que en julio de 2022. Además, es de las cifras más altas en lo que va del año, solo después de los \$712.5 millones recibidos en marzo y de los \$753.2 millones de mayo, según el Banco Central de Reserva (BCR). Las remesas familiares presentaron de enero a julio un acumulado de \$4,711 millones, un crecimiento interanual de 5.6%. Al mismo mes del 2022, la suma fue de \$4,461.8 millones.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Las-remesas-subieron-49.6-millones-en-julio-20230823-0103.html</p>	<p>LPG Pág.23 Jueves 24 Agosto 2023</p>
<p>Alcaldía debe dos meses de salarios</p>	<p>Trabajadores de la alcaldía de El Carmen, en el departamento de Cuscatlán, denunciaron que la administración municipal que encabeza el alcalde Omar Pineda, de Nuevas Ideas, les adeuda dos meses de salarios. Según los trabajadores, la alcaldía también suprimió el bono de \$100 que se le entregaba al personal cada 16 de agosto, por el Día del Empleado Municipal, por lo que aseguraron encontrarse en una situación crítica debido a la falta de pago.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Alcaldia-debe-dos-sueldos-a-empleados-20230822-0062.html</p>	<p>LPG Pág.47 Viernes 25 Agosto 2023</p>
<p>Habilitan 32 salas de lactancia materna en empresas</p>	<p>Las empresas privadas han habilitado en sus espacios Salas de Lactancia Materna, con el apoyo y supervisión de las entidades gubernamentales, con el fin de facilitar el proceso de lactancia a las madres que trabajan. "Se inauguraron 23 Salas de Lactancia Materna en diferentes empresas de todo el país. Bajo la Ley Amor Convertido en Alimento, toda institución pública y privada, donde laboran o asisten mujeres en edad fértil, embarazadas y en período de lactancia deberán instalar estos espacios y asegurar su funcionamiento", destacó el Ministerio de Salud (MINSAL).</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/habilitan-32-salas-de-lactancia-materna-en-empresas-privadas/</p>	<p>La Página Viernes 25 Agosto 2023</p>
<p>Gobierno solicita reformas a la Ley de Retiro Voluntario</p>	<p>El órgano ejecutivo entregó a la Asamblea Legislativa una iniciativa para reformar la Ley Transitoria de Compensación Económica por Retiro Voluntario de Servidores Públicos Jubilados o Pensionados del Órgano Ejecutivo, Entidades Descentralizadas No Empresariales y Entidades Autónomas, aprobada en mayo de 2023. La petición de reforma incluye extender la vigencia de la normativa hasta el 31 de diciembre de este año, ya que originalmente la ley expiraba el 18 de noviembre.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Gobierno-solicita-reformas-a-la-Ley-de-Retiro-Voluntario-20230825-0085.html</p>	<p>LPG Pág.14 Sábado 26 Agosto 2023</p>
<p>Empleados de cultura denuncian violaciones a derechos laborales</p>	<p>Basilio Ayala, secretario general del Sindicato de Trabajadores de la Secretaría de Cultura (SETRASEC), afirmó que el viceministro de Cultura, Erick Doradea, ha generado una confrontación con la dirigencia del sindicato lo que ha generado algunos conflictos entre ambas artes. "El conflicto ha sido especialmente conmigo como secretario general y eso nos ha llevado a distanciarnos y a generar algunos conflictos de opinión totalmente ajenos con el Ministerio de Cultura, cuando debería ser otro su papel como viceministro, sin confrontar a ningún dirigente sindical", dijo Ayala.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Empleados-de-Cultura-denuncian-violaciones-de-derechos-laborales-20230825-0108.html</p>	<p>LPG Pág.18 Sábado 26 Agosto 2023</p>
<p>Emprendedoras de San Miguel participan en programas de desarrollo</p>	<p>Entre 15 y 20 mujeres participan semanalmente en el programa Mecamujer del Centro de Desarrollo Integral de Ciudad Mujer. Este se suma al apoyo de organismos estatales y mediante alianzas que brindan programas y capacitaciones en diferentes rubros a mujeres que no cuentan con un empleo para su subsistencia.</p>	<p>EDH Pág.18 Sábado 26 Agosto 2023</p>
<p>Docentes podrían iniciar proceso de retiro voluntario en enero de 2024, dice gremial</p>	<p>La fecha límite para que los docentes que ya están en edad de jubilación se apeguen al decreto de retiro voluntario podría ampliarse hasta enero de 2024, según informó ayer Bases Magisteriales. De acuerdo con la asociación, el Ministerio de Hacienda aceptó la solicitud para ampliar el plazo, por lo que el pasado 15 de agosto envió una pieza de correspondencia a la Asamblea Legislativa para reformar el decreto 739, el cual define los aspectos generales para ese retiro voluntario.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/docentes-podrian-iniciar-proceso-retiro-voluntario-enero-2024/1085575/2023/</p>	<p>EDH Pág.5 Domingo 27 Agosto 2023</p>
<p>Secretaria de SITRASALUD es suspendida luego de exigir demandas laborales</p>	<p>La Confederación Nacional de Trabajadores Salvadoreños (CNTS) denunció la suspensión laboral de la secretaria sindical Silvia Navarrete por parte del director del Hospital Bloom. Según el sindicato, la medida fue en represalia por exigir, en conferencia de prensa, el pago de horas nocturnas. La organización sindical denunció que a Silvia Navarrete no puede ingresar a las instalaciones del Hospital Nacional de Niños Benjamín Bloom, a pesar de ser directiva sindical y confederal, las autoridades no siguieron el debido proceso, sino más bien, lo hacen como "represalia" debido a una conferencia de prensa en la que Silvia Navarrete participó junto a otras organizaciones sindicales para exigir demandas laborales que se han incumplido dentro del Ministerio de Salud.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/secretaria-de-sitrasalud-es-suspendida-luego-de-exigir-demandas-laborales/#:~:text=L%20Confederaci%C3%B3n%20Nacional%20de%20Trabajadores,el%20pago%20de%20horas%20nocturnas</p>	<p>Diario Co Latino Pág.3 Lunes 28 Agosto 2023</p>

<p>Las mujeres tienen un 15% más de probabilidad de un empleo vulnerable que los hombres</p>	<p>Las mujeres en El Salvador tienen un 15 % más de probabilidad de conseguir un empleo vulnerable que los hombres, según la última actualización de la ficha de puntuación de género del Banco Mundial (BM). El empleo vulnerable se caracteriza por bajos ingresos, poca productividad y condiciones de trabajo difíciles, sobre todo para las personas que se encuentran en el sector informal. El documento, publicado en junio pasado, retoma datos de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y señala que el empleo vulnerable, donde se puede incluir mujeres trabajadoras familiares no remuneradas y autónomas, rondó el 43.5 % para 2019, mientras que en los hombres esta variable ascendió a un 28.2 %. La coordinadora del programa de Justicia Laboral y Económica de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), Carmen Urquilla, consideró que esto es resultado de la baja escolaridad de la población femenina, que la pone en desventaja en el mercado laboral frente a sus pares.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/las-mujeres-tienen-un-15-mas-de-probabilidad-de-un-empleo-vulnerable-que-los-hombres</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 28 Agosto 2023</p>
<p>En julio, canasta básica se disparó</p>	<p>Quienes visitan los diferentes mercados a escala nacional encuentran algo en común: ven de primera mano los altos precios de los alimentos. Tras dos meses con leves aumentos, la subida en el precio de la canasta básica volvió a tomar fuerza, indican los datos de la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). En julio, la canasta básica alimentaria en la zona rural presentó un alza de \$5.09, un 3% más que en junio, tras llegar a los \$193.98. Las familias de la zona urbana también pagaron más por su comida el mes pasado, las estadísticas de la ONEC apuntan que su valor pasó de \$250.76 en junio a \$255.35 en julio, lo que significó \$4.59 (2 %) adicionales.</p> <p>https://www.laprensa grafica.com/economia/En-julio-canasta-basica-se-disparo-20230828-0100.html</p>	<p>LPG Pág.6 Martes 29 Agosto 2023</p>
<p>Reclaman tres salarios a alcaldía</p>	<p>Empleados de la alcaldía de Zacatecoluca recorrieron ayer las calles principales de la localidad en protesta por la deuda salarial vigente de la municipalidad presidida por Orsy Moreno, del partido Nuevas Ideas. Los trabajadores reclamaron tres meses de impago salarial con más de 200 empleados, el bono de empleado que reciben en agosto y la falta de herramientas y uniformes de trabajo. La marcha finalizó con una concentración frente al Distrito 1.</p>	<p>LPG Pág.34 Martes 29 Agosto 2023</p>
<p>La Canasta Básica urbana superó los \$255: Es la más cara de los últimos veintidós años</p>	<p>Las familias salvadoreñas tuvieron que enfrentar un nuevo golpe a su bolsillo en julio, pues según datos oficiales de la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC), el precio de la Canasta Básica Alimentaria (CBA), tanto para el sector urbano como para el rural, tuvo un incremento de más de \$5 con respecto a junio. Este fuerte aumento es llamativo, sobre todo, porque en términos generales la tasa inflación, siempre en julio, tuvo una leve disminución en comparación con el mes anterior, sin embargo, el dato también refleja que la inflación de los alimentos sigue siendo preponderante en este indicador económico.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/canasta-basica-urbana-supera-255-dolares/1086390/2023/</p>	<p>EDH Pág.22 Miércoles 30 Agosto 2023</p>
<p>Empleados de Alcaldía de Zacatecoluca llevan tres días en paro de labores</p>	<p>Hoy se cumplen tres días de la suspensión de labores en la Alcaldía de Zacatecoluca en La Paz, pese a hacer un llamado al diálogo las autoridades municipales no han respondido a los empleados, que señalan retraso en los pagos y entrega de implementos de trabajo. Según Inocente Calderón, del Sindicato de Trabajadores de la Alcaldía Municipal de Zacatecoluca, SITRAMZ, el alcalde ha delegado una comisión para instalar una mesa de diálogo. Los empleados solicitan el pago del bono y el salario, ya que hay trabajadores que no han recibido su pago desde hace tres meses.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/08/empleados-de-alcaldia-de-zacatecoluca-llevan-tres-dias-en-paro-de-labores/</p>	<p>YSUCA Miércoles 30 Agosto 2023</p>
<p>Derecho a la libertad sindical</p>	<p>Invitados: Silvia Navarrete, secretaria general de SITRASALUD y Aristides Pérez, secretario general de SIGPTEES.</p> <p>Escuche aquí:</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/08/derecho-a-la-libertad-sindical/</p>	<p>YSUCA Miércoles 30 Agosto 2023</p>
<p>Suspenden a sindicalistas que exigieron prestaciones laborales</p>	<p>Sindicatos agrupados en la Central Sindical Independiente (CSI) denunciaron ayer la suspensión de al menos 22 empleados del sector salud, la mayoría de ellos líderes gremiales que han reclamado en las últimas semanas se respeten los derechos laborales de sus compañeros. "Son 22 personas del sector (las suspendidas). La mayoría de ellos dirigentes sindicales y afiliados a sindicatos que estuvimos en la conferencia de prensa el 8 de julio frente al MINSAL (Ministerio de Salud)", confirmó una fuente sindical que pidió el anonimato por temor a represalias.</p> <p>https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/Suspenden-a-trabajadores-de-Salud-que-exigieron-prestaciones-laborales-20230830-0117.html</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Jueves 31 Agosto 2023</p>